

## **CARMONA PRIEGO, FRANCISCO**

**Autor:** Intermedia / Consejería de Justicia y AA.PP.

Francisco Carmona Priego, "Frasquito", nació un 23 de marzo en Montilla (Córdoba) en 1915. De familia campesina, él y sus hermanos tuvieron que empezar a trabajar desde muy pequeños. Con 16 años ya estaba afiliado a las juventudes socialistas.

Al comenzar la Guerra Civil, con 20 años, su pueblo es asaltado y tiene que huir al campo para no ser capturado. La presión de las tropas falangistas le obliga a una nueva retirada a Puente Genil, de donde también huirá ante el avance fascista a la localidad de Espejo. Varios milicianos, entre ellos Frasquito, llegan a Madrid, donde luchará por la República en el frente de Somosierra. En el 38 ingresa en las brigadas del 5º regimiento en Alcalá de Henares, con el que partirá al frente de Lleida.

Frasquito fue sargento de transmisiones, combatiendo duramente varios años, hasta que en Reus cae herido.

Tras una nueva incursión del ejército fascista, la historia se repite, y huye a Gerona, de donde tras la pérdida de la guerra huirá a Francia. Tras pasar por varios campos de concentración de republicanos exiliados trabaja con la resistencia francesa. Se dedican a camuflar arsenal francés en el bosque del norte de Perpignan.

Durante este periodo Frasquito no perdía la esperanza de formar una nueva brigada y volver a España para seguir luchando. En el 42, ante las represalias del ejército alemán a la resistencia y espoleado por la campaña propagandística del gobierno franquista de acogida a los exiliados, Frasquito regresa a España.

Es mandado a un batallón de trabajadores en Reus durante un año y medio. A partir de ese momento ya es considerado un "hombre bueno" y vuelve a Montilla a por su familia (padre y hermano) para marchar a Úbeda.

El 3 de mayo de 1945 se va a Barcelona con su tío, que mantiene contactos con una guerrilla de Barcelona. Su tío es encarcelado por la policía y Frasquito se salva milagrosamente y vuelve a Montilla. Allí organiza el Partido Comunista en la clandestinidad, hasta que cae en el 46 en una redada y es encarcelado en Córdoba. El 19 de enero de 1949 es condenado a 8 años de prisión por un consejo de guerra que le acusa de rebelión militar.

En 1949 conoce en la cárcel a la que actualmente es su mujer, Carmen Montoro, una joven que ayudaba a los presos políticos voluntariamente. En el 50 es indultado en la cárcel de Talavera de la Reina y en el 52 se casa.

Nunca en su vida ha dejado de luchar por sus convicciones políticas. Actualmente vive en Montilla (Córdoba), donde sigue acudiendo diariamente a trabajar a su despacho del sindicato Comisiones Obreras.